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EN ELCENTRO CULTURAL SE REALIZÓ LA SÉPTIMA REUNIÓN DE LA MESA. 

Anuncian la esterilización de 3 mil 
mascotas en Mesa de Fauna Silvestre 
Carolina Larenas Faúndez 
carolina larenasOlaestrellachiloe.cl 

¡n proyecto que consi- 
U:: la esterilización 

'de 3 mil mascotas y 
avanzar en la instalación de 
señaléticaen puntos críticos 
delas rutas de la provincia 
son parte de las acciones que 

sedefinieron en el marco de 
la última reunión de la Mesa 
de Protección de la Fauna 
Silvestre de Chiloé. 

En el Centro Cultural de 
Castro serealizó el encuen- 

tro que reunió a represen- 
tantes de organizaciones so- 
ciales, medioambientales y 

servicios públicos para avan- 
zar en líneas de trabajo que 
permitan la protección de 
los animales silvestres nati- 

vos. Más aun considerando 
que en las últimas semanas 
se produjo el segundo atro- 
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LOS PUDÚES SON PARTE DE LA FAUNA NATIVA QUE S£ QUIERE PROTEGER. 

  

Proyecto es impulsado porla Delegación Presidencial Provincial y considera una inversión de $87 
millones. Además, se acordó ver la situación del huillín en el tramo de la Ruta 5 por Tarahuín. 

pello en menos de tres me- 
ses deun huillín en el sector 
del lago Tarahuín, así como 
los constantes ataques de pe- 

rros sufridos por pudúes. 
Marcelo Malagueño, de- 

legado presidencial provin- 
cial, recordó que las sesiones 
deesta mesa respondena un 
compromisorealizado en di- 
ciembredelaño pasado para 
reuniralas entidades quees- 
tán preocupadas por prote- 
gerala fauna silvestre. 

“Tenemos en carpeta dos 

proyectos que son de tre- 
menda importancia y que 

nacen del interés de la mesa 
porestos temas. Unoesla te- 
nencia responsable de mas- 
cotas y ahí estamos gestio- 
nando recursos para ejecu- 

tar un proyecto y realizar 3 
mil esterilizacionesen las 10 
comunas de la provincia, es 
un proyecto por 87 millones 
de pesos”, relatóel represen- 
tante del Ejecutivo. 

Además, Malagueño co- 
mentó que “también tene- 
mos un compromiso de Via- 
lidad junto con el apoyo de 
las organizaciones de la so- 
ciedad civil que participan 
en la mesa para mejorar la 
señalética enla Ruta 5, para 
evitar el atropello de anima- 
les como el pudú, el zorro y 
elgato huillin”. 

Precisamente, el delega- 
do compartió que en la me- 
sa surgió la inquietud de lo 
que está pasando con el hui- 
llín en la zona del lago Ta- 

rahuín, ya que se trata de 
una especieen peligro deex- 
tinción, porloque-según él- 
seestán preparando accio- 
nes para que esta nutria no 
sufra nuevos atropellos. 

Siete son las reuniones 
de la mesa que se han efec- 
tuado como parte de esta la- 
bor, las que han generado el 

desarrollo de dos semina- 
rios. Uno de ellos se realizó 

en el Parque Tautaco y otro 
en la Universidad de Los La- 

gos. 
Gerardo Morales, prose- 

cretario nacional del Colegio 
Médico Veterinario y vice- 
presidente de Colvemet Ar- 
chipiélago de Chiloé, sostu- 
vo que “la mesa ha permiti- 
do articular a diferentes or- 

ganismos públicos y priva- 
doscon interésen la materia 
para generar diálogos y ac- 
ciones que han permitido 
avances en la conservación 
de la biodiversidad del Ar- 
chipiélago que presenta 
amenazas como la pérdida 
de hábitat o la actividad hu- 
"mana desmedida”. 

Junto con ello, el profe- 
sional expuso que “la parti- 
cipación activa de la comu- 
nidad esesencial para garan- 
tizar un equilibrio entre el 

desarrollo y la preservación 
delosecosistemas, cuidando 
el patrimonio natural de 
Chiloé para las futuras gene- 
raciones. La mesa aún tiene 
mucho que realizar, por lo 
que sesionará nuevamente 

en unas semanas más”. 
Morales sumó que “lade- 

legación ha presentado un 
importante proyecto con el 
que logrará la esterilización 
quirúrgica de 3 mil masco- 

tas, un paso crucial para lo- 
grarel control responsable 
de la población de animales 
enel Archipiélago”. 

La mesa está constituida 
por entidades públicas co- 
mo el Servicio Nacional de 
Pesca (Sernapesca), Corpora- 
ción Nacional Forestal (Co- 
naf), Servicio Agrícola y Ga- 
nadero (SAG), Instituto de 
Desarrollo Agropecuario (In- 
dap), además de Chiloé Sil- 
vestre, Fundación Acción 
Huillín y la Sociedad Austral 

de Electricidad (Saesa). > 

  

  

Club de Leones Goleta Ancud inicia la 
creación de parque cerca de Lechagua 

La plantación del primer ár- 
bolmarcó elinicio oficial de 
unproyecto del Club de Leo- 
nes Goleta Ancud que pre- 
tende transformar un lugar 
de más de6 mil metros cua- 
drados en un parque que se 
ubicará en camino a Lecha- 
gua, enla comuna ancudita- 
na. 

Un período de 8 años es 
el que se definió la institu- 
ciónparacreareste pulmón 
verde para la zona e incluso 
yacuentacon una planifica- 
ción que considera los dos 
primeros años para limpie- 
za del terreno, asícomo en- 

tre 2026-2027 el relleno de 

capa vegetal, compactación 
yarborización. 

Además, entre el 2027 y 
2029 se realizaría la cons- 

trucción desenderos y jardi- 
nería y entre2029 y 2032, la 
instalación de juegos y ban- 
cas. 

Ernesto Oyarzo, gober- 

nador del distrito T4 del 
Club de Leones, indicó que 
“esto se realiza con alianzas 
estratégicas como con la 
municipalidad, Conaf (Cor- 
poración Nacional Forestal) 

y los otros clubes de leones 
de Chiloé”. 

Añadió que “el Club de 
Leones Goleta Ancud quees- 
tá iniciando este proyecto, 
que es un gran sueño, es el 
único proyecto de alto im- 
pacto con el medioambien- 
te que estamos iniciando 
hoy y que puede llegar a ser 
como lo soñamos. Los leo- 

nes vamos a estar ahí, apo- 

yándolos, hoy es un día his- 
tórico paralos leones y la co- 
munidad de Ancud”. 

Porsu parte, Leyla Agua- 
yo, representante del muni- 
cipio, sostuvo que “conten- 
tos de estar participando en 
esta actividad, ellos se acer- 
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AYER SE REALIZÓ LA INSTALACIÓN DEL PRIMER ÁRBOL EN EL LUGAR. 

caron al municipio mos- 
trándonos el proyecto que 
quieren ejecutaren lacomu- 
na, que es la creación de un 
parque, y vienea embellecer 
esta parte de la comuna y, 

sin duda, esteespacio quese 
vaa crear es bienvenido por 
el municipio”. 
Sumólaabogada que, en 

su momento, la iniciativa 
fue aprobada por unanimi- 

dad de los concejales, quie- 
nesvisaron la entrega delco- 
'modato para desarrollar es- 
ta iniciativa y “nosotros nos 
hacemos parte entregando 
este espacio”, sentenci 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

23/10/2024
    $259.555
    $478.175
    $478.175

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

       8.400
       2.800
       2.800
      54,28%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 3


